



Dankeschön !

Nach 35 Jahren in selbstständiger Tätigkeit in meiner und seit 8 Jahren in gemeinsamer Tierarztpraxis habe ich mich entschieden, meinen Praxisanteil abzugeben.

Nachdem ich zusammen mit meiner Ehefrau Heike am 01.01.1991 in Grabau in das Abenteuer einer eigenen Praxis eingestiegen bin, haben wir turbulente, anstrengende aber vor allem auch erfolgreiche und befriedigende Arbeitsjahre erleben dürfen.

Der „ganz normale Strukturwandel“ in unserer Kundschaft zeigte sich auch in meinem Berufsstand. Ich hatte mit Dr. Hasper zu Beginn einen Lehrmeister und Geschäftspartner, welcher sicherlich auch wegweisend für unsere Praxisentwicklung war.

Von den vielen uns damals im südlichen Schleswig-Holstein umgebenden Tierarztpraxen existieren die wenigsten nach 35 Jahren noch. Einige orientierten sich um auf die Behandlung von Hobbytieren wie Hund, Katze und Pferd, etliche Praxen wurden geschlossen.

Die Betreuung landwirtschaftlicher Betriebe hat sich über die Jahre massiv verändert, die von mir seit 1994 forcierte Herdenbestandsbetreuung hat sich durchgesetzt.,

Gleichzeitig wurde es notwendig, die Praxisstrukturen über die vielen Jahre hinsichtlich der Personalausstattung im Sinne einer breiten Angebotspalette (Notdienstabdeckung, intensive Vorsorgeangebote, Einzeltierbehandlung, Immobilisationssysteme, möglichst komplette operative Angebote, etc.) ständig den gerade aktuellen Bedürfnissen anzupassen.

Nicht zu vergessen sind auch die stetig steigenden Anforderungen im Steuer- und Arzneimittelrecht. Hier gilt insbesondere ein großer Dank meiner Ehefrau Heike, welche vor 40 Jahren Ökonomie studierte (in der DDR sozialistische Betriebswirtschaft) und unsere Praxis immer gut wirtschaftlich beraten hat.

Zum 02.01.2026 wird es nun Zeit, mich von der praktischen tierärztlichen Tätigkeit zu verabschieden; beratend werde ich der Praxis, welche von meinem Partner Thomas Ertl allein weitergeführt wird, noch für 18 Monate zur Verfügung stehen.

Zum Abschluss möchte ich mich auch im Namen meiner Frau Heike für das Vertrauen in unsere tierärztlichen Angebote, vor allem bei unseren langjährigen Kunden, ganz herzlich bedanken.

Maik & Heike Neßmann